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史懷哲服務 個人心得分享 

曾宜如 心得分享訪問 

 

今年暑假是

我第一次參

加史懷哲服

務計畫，之所

以參加是因

為在未來我

即將要踏上

國小教師這職業，在踏上這職業之前，我

想要先吸收一些有關教育的知識以及班級

經營的技巧。在師培裡，我所學到只是理

論上的基礎但都沒有地方可讓我發揮，剛

好今年暑假可以讓我好好把在學校所學到

的東西應用在教學以及班級上，於是就再

今年暑假與夥伴們一起參加這個活動了。 

   這次所課輔的對象有六龜國小五、六年

級，龍發國小等等，甚至還有國一生的學

生們，紛紛來參加這次的活動，當我看到

這些單純且天真的小朋友即將要何我們這

些老師們相處一個月，心情非常開心也滿

懷期待教到他們。於是我們開始第一次相

見歡囉!首先我們先讓大家彼此認識對

方，畢竟大家都要相處一個月，所以老師

準備了活動讓大家更認識對方，發現班上

的女生比較內向且害羞，我想經過一個月

女生們能夠再大方一點。 

之後，老師們準備自己所擅長的教學技巧

運用在班上，利用一些帶活動和遊戲的方

式來引起班上學生們想要學習的動機，學

生們來參加這次夏日營希望都能快快樂樂

的學習新的知識，所以老師們每天都準備

新奇的課程教導學生，讓學生們獲益良

多。同時，老師們也可以發現班上的學生

們學習表現及態度，每個小孩子學習能力

不盡相同，而身為未來老師的我們時時刻

刻都在注意學生們的上課學習表現；平常

下課時，老師們還會注意學生們的品行及

與人相處的態度和舉止，畢竟在偏遠地方

出生的小孩，有食品性上比較猛撞，所以

老師可以加以督導這些學生們，引導他們

走向正向的態度。我想老師所要幫助這些

偏遠出生的孩子引導他們保持良好的個

性。 

最後，我想參加這次的活動，讓我吸收

到寶貴的經驗與知識，畢竟與自己學生們

相處一個月，與班上的孩子們都產生了感

情，老師希望這些學生都能在未來好好學

史懷哲人物專訪 教育時事專區 心靈補給站 新官上任篇 
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習，可以往正面的事情去執行，吸收了這

些經驗，我想在未來即將要踏入職場時，

可以保有良好的教學態度去面對我未來的

學生，以及自己的教學技巧能夠再進步一

點，我想這次活動我獲益良多呢~~!! 

蒲平奕 心得分享訪問 

【邱亭惠  報導】 

    去年暑假七

月，我們把半個

假期投入在高

雄縣六龜中學

的史懷哲教育

計畫中，我始終

懷抱著對教學

的熱忱和躍躍欲試的心態，因此我申請參

加史懷哲計畫，然而，籌備會展開，一開

就是將近一學期！我卻很受寵若驚的肩負

大家的期待，擔任英語教材編制組長。過

程中，我們學習了許多教材教學的方法，

之後我們便開始思考課程、教具及教案的

類別，經過將近一整個學期的籌備會議，

我們張鑼密鼓、細細籌畫課程的活動，即

將要付諸為實際的教學行動，讓六龜的小

朋友們能在此次教育計畫中得到實質的收

穫，從中快樂的學習。  

   參加史懷哲計畫的期間，我覺得過得很

充實，雖然沒有什麼娛樂，晚上不外乎是

開會及備課，然而我們用心的營造愉快的

學習環境，帶給他們愉快的學習心境，從

中學習獲得知識。而且每天上課都能看著

小朋友的笑容，對自己來說實在是很大的

成就，心裡真的覺得辛苦都值得了！ 

林苡融 心得分享訪問 

    在這次的營隊中讓我深深的體會到要

當一位老師真得不是一件簡單的事情！這

跟平常在補習班所做的工作是天差地遠；

但我還是希望我能夠勝任這樣的挑戰。從

一開始的研習到最後一對的結束對我而言

都是一種成長無論是好或者壞。事實上可

以這麼說吧！我成長了！往好的方向成長

了！對於如何教學、如何備課、如何管理

等等事項，這對我這隻菜鳥而言都是一個

訓練和教訓，現在再回想都覺得哭笑不

得。其實每位老師都是很有心的來參加這

次的活動，雖然營期中有些許小衝突但我

覺得都是講得開的以致於我們的向心力很

強。在這營隊中學到的不少是由於我非常

喜歡到處哈拉。到現在營隊結束再投入家

教中的我感到值得！當學生鬧脾氣時我會

包容再開導的方式，上課不再是死板，偶

爾會用小道具教學，我想我的進步是由於

這次的營隊和

二十四位老師

身上學得來的

進步。 

教育時事 

當前教育時事 

【曾一婷  報導】 

    12年國民基本

教育於 2009年「全面實施」，蘇貞昌表示，窮不能窮

教育，2009年一定可以做到。負責政策規畫的行政院

政務委員林萬億表示，行政院已規畫 12項配套措施，

將以 2009年取消國中基本學力測驗為目標，但明星高

中迷思難解，不願就讀社區高中者，仍將准許跨區申

請入學。 

不過教育部中教司長陳益興說，雖然 12年國教將在
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2009年全面實施，但現行的基測不可能在 2009年取

消。為了兼顧學生的權益，現在念國一的學生，2009

年升高中時還是要參加國中基測，至於目前小六的學

生，到 2010年升高中時採用何種入學方式，屆時基測

要如何轉型、如何考試，會召開全國公聽會廣徵各界

意見。(source: 

http://tw.knowledge.yahoo.com/question/article

?qid=1707022802897) 

    教育部推行 12年國教，其背後的目的是希望

能提高國人受教育之水平；但教育部也該思考到

一個問題，是否每一戶人家都有能力供給兒女讀

完高中？事實上，台灣的失業率並無好轉之跡

象，所以除了九年國民義務教育之外，在未來，

貧困的家庭還要咬緊牙根的供給孩子高中三年義

務教育之學雜費。思考到這點，政府也該想辦法

解決，做出些具體的補救措施，那這樣才能真正

的使 12年國民教育計劃更完善。 

新竹特殊教育學校校舍新建動土 100年 8月正式招生 

【楊雅慧提供】 

國立新竹特殊教育學校定於 100學年度 8月招收國小

部 1班，國中部 2班、高職部 3班共 3學部 6班，主

要招收新竹地區 6歲至未滿 22歲重度以上及多重障

礙，以智障類為主要對象。 

而特教學校地下一層，地上三層的 RC結構建物，其設

計有行政復建大樓、教學大樓、職能教育大樓、多功

能活動中心及其他公共設施、戶外活動區、校園景觀

等，包括普通教室 24間、行政及專科教室 27間，。

總工期預計於 100年 6月下旬部分完工使用，並於 100

年 10月底全部完工。(Source：

http://tw.news.yahoo.com/article/url/d/a/101110/17/2gnk8
.html) 

因特教學校新增，能讓許多身心殘障的孩童有舒

適的環境去學習，這項工程、學校幫助了很多人，

並讓他們可以不用到外縣市就讀，方便了很多。

真是不錯。 

小故事 

【傅立妍 報導】 

改變 
 

很久以前，人類都還赤著雙腳走路，國王為了體

恤自己和人民不再受刺痛之苦，下令要為所有道

路鋪上一層牛皮。但即使殺盡了牛，花盡金錢也

無法籌措到足夠的皮革，一位人大膽像國王提出

建言：國王阿！為何您要勞師動眾，何不用兩小

片牛皮包住腳呢？國王聽了很驚訝也當下領悟，

於是收回了命令。 

 

因此，有時候改變自己的某些觀念和做法，心中

的世界也將跟著改變。 

我們努力了這麼久，離自己的夢想更近了嗎？給

自己一點不一樣的想法和嘗試，為自己改變，進

而改變你的世界。 

心若改變，態度就會改變 

態度改變，習慣就會改變 

習慣改變，人生就會改變 

(Source： 
http://www.askalee.com/article/article128.htm) 

最棒的玉米 

【李孟庭 報導】 

一個老婆婆在屋子後面種了一大片玉米。 

一個顆粒飽滿的玉米說道：『收穫那天，老婆婆肯

定先摘，因為我是今年長得最好的玉米！』可是

收穫那天，老婆婆並沒有把它摘走。 

『明天，明天她一定會把我摘走！』很棒的玉米

自我安慰著。第二天，老婆婆又收走了其他一些

玉米，可惟獨沒有摘這個玉米。 
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『明天，老婆婆一定會把我摘走！』玉米仍然自

我安慰著…可從此以後，老婆婆再也沒有來過。 

直到有一天，玉米絕望了，原來飽滿的顆粒變得

乾癟堅硬，整個身體像要炸裂一般，它準備和玉

米稈一起爛在地裡了。 

可就在這時，老婆婆來了，一邊摘下它，一邊說：

『這可是今年最好的玉米，用它作種子，明年肯

定能種出更棒的玉米！』也許你一直都很相信自

己，但你是否有耐心在絕望的時候再等一下！

(Source: 
http://tw.myblog.yahoo.com/jw!SfCH76CUBRskBD
fdnbh_Kw--/archive?l=f&id=18) 

學會幹部新上任 
會長 陳曉珊 

今後會更加努力地投入在

師培學會裡，請大家多多

指教，讚賞和建言我們都

很需要，拜託大家了。 

 

副會長 賴曉菁 

由於這次的幹部大部份是

新任的學員，可能本身有

參加系上或其他活動的工

作，才能讓每次的會議進

行很順暢也互相出了不少

點子。另外，大家(全體學

員)都很主動把各小組分配的工作提前做完，雖然

還是有一點點小失誤，但幸虧有大家的幫忙得以

讓活動圓滿成功，我要藉此機會感謝大家。 

 

公關 陳怡如 

今後會更加努力地投入在師培學會

裡，請大家多多指教，讚賞和建言我們

都很需要，拜託大家了。 

 

活動 洪婉瑜 
我們都是新任的幹部，剛上任

時，對很多東西都不太熟悉，還

是需要大家的指教，相信一點一

滴慢慢的學習，我們會越做越

好，也請大家也給我們支持以及

鼓勵，學會幹部們會盡全力為師

培學員們舉辦各項研習及活動。 

 

文書 溫淑芳 

多做多學，不要放棄任何可以學

習的機會! 

 

總務 洪可盈 

只要每個人都付出一

點，師培一定會越來越

好。 

 

資訊 蔡雅婷 

這學期寄了不少信，有時

收到回信，一聲謝謝很簡

單卻很溫暖。在學會大小

活動中，看見幹部們及組

員們的細心及盡責，希望

大家課內外都能一直這麼

棒! 

刊物 陳依華 

祝各位師培學員平安有福氣。97級之前的在未來
一年多內可以順利結業，考上教檢、教甄；98級
以後的能夠繼續努力，為將來的教檢、教甄打好

基礎。 
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